
 
 
Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung SV Rosellen 23.03.2021 
 
Teilnehmer: Kevin Weiß, Martin Lück, Hermann Langer, Olaf Richter, Andrea Bastian, 
Isabelle Englisch, Michael Englisch, Lennart Meier, Helga Gröver, Ria Weinbrenner, 
Harald Jansen, Volker Bäumken, Verena Kiechle, Anne Hilger, Heidi Weiß, Dieter 
Weiß, Andreas Weiß, Ton Rombouts, Tim Denz, Norbert Nies, Tobias Göbels, Torsten 
Reinhold, Sven Schümann, Udo Münch, Hermann Langer, Christoph Niehörster, 
Wolfgang Meier, Erich Czok, Carsten de Blaer, Emil Gümüsdagli, Julia Nießner, Jana 
Rentergent, Steffen Rentergent, Mathilde Nießner, Gerrit Nolten, Sandra Libertus, Ralf 
Libertus, Lea Krieger, Herbert Hilger, Christian Kratz, Barbara Wilken-Neuhaus, 
Herbert Hilger, Alex Thelen 
 
Protokollführer: Martin Lück 
 
Beginn: 19:06 Uhr        Ende: 21:14 Uhr 
 
Abgesehen von den aktuellen und designierten Mitgliedern des Gesamtvorstands des 
SV Rosellen sind alle per Videokamera anwesenden Personen Mitglieder der 
Tennisabteilung und damit für die anstehenden Abstimmungen stimmberechtigt. Die 
Abstimmungen finden per physischem Handzeichen in die Kamera statt. 
 
1. Begrüßung und Totengedenken 
Der Abteilungsleiter der Tennisabteilung des SV Rosellen Olaf Richter begrüßt alle 
Anwesenden und weist darauf hin, dass das Totengedenken auf Grund der aktuellen 
Pandemiesituation und der Tatsache eines Onlinemeetings entfällt. 
 
2. Berichte der Abteilungsleitung mit anschließenden Aussprachen 
 
2.1 Abteilungsleiter (Olaf Richter) 
Olaf Richter berichtet von den aktuellen Reparatur- und Umbaumaßnahmen auf der 
Tennisanlage des SV Rosellen. Der defekte Zaun hinter Platz 2 wurde abgerissen und 
wird durch einen neuen ersetzt. Zudem werden alle weiteren 3 m hohen Tenniszäune 
an den kurzen Seiten auf Platz 2 und 3 erneuert. Die 3 m hohen Tenniszäune im 
Sichtfeld der Klubhausterrasse von Platz 1 bis 4 wurden durch 1,2 m hohe 
Stabmattenzäune ersetzt. Alle Netzpfosten werden gestrichen und ein neuer 
Trainercontainer vor Platz 7/8 installiert. Diese beiden Plätze werden zukünftig als 
Trainingsplätze der Tennisschule Richter verwendet. Im Bau befinden sich eine 
Treppe als Weg von Platz 3 zu 4 und eine Zuschauerterrasse auf dem Gelände des 
abgerissenen Trainerhauses an Platz 3/4. Die Verlegung eines Stromanschlusses zu 



Platz 2 und 3 ermöglicht zukünftig die Verwendung der Ballmaschine. In diesem Zuge 
bedankt sich Olaf Richter bei allen Mitgliedern für ihren unermüdlichen Einsatz und 
ihre Hilfe bei der Neugestaltung der Tennisanalage. 
Den Anwesenden wurde zudem mitgeteilt, dass die geplante Platzsanierung durch die 
Firma Fröhner trotz eines Kostenvoranschlages aus dem November 2020 wegen 
deren Ausbuchung, sofern kein alternativer Anbieter gefunden wird, nicht vor 2023 
umgesetzt werden kann. Die Zuschüsse für die Platzsanierungen, 
Zaunneuanschaffungen und Zaunreparaturen sind bei der Stadt Neuss beantragt.  
Die Tennisplätze werden zurzeit für die kommende Sommersaison aufbereitet und 
könnten bestenfalls in einer Woche eröffnet werden. Ob die Platzeröffnung wie geplant 
stattfinden kann ist durch die ungewisse Coronasituation jedoch fraglich. Als Nachtrag 
wurde abschließend erläutert, dass Platzwart Jakob Düllberg Tische des 
Sportlerheimes erhalten hat und diese mit neuen Tischplatten überarbeitet. 
 
2.2 Geschäftsführer (Kevin Weiß) 
Geschäftsführer Kevin Weiß berichtet der Mitgliederversammlung von der 
Verwendung der Windschutznetze an den Zäunen der Tennisplätze als 
Sponsorenfläche. So wurden diese auf Platz 1 an die Heide Apotheke mit Inhaber 
Fabian Becker vergeben. Auf Nachfrage wurden die Kosten eines solchen 
Windfangnetzes je nach Variante auf 150 – 300 Euro beziffert. Diese sind von dem 
Sponsor selbst zu tragen, ab dem zweiten Jahr fällt für diesen eine Gebühr an die 
Tennisabteilung an. Die Anwesenden wurden gebeten über weitere mögliche 
Sponsoren nachzudenken und der Abteilungsleitung derartige Hinweise 
weiterzuleiten. 
Der diesjährige Spielbetrieb hängt nach der letzten Ministerpräsidentenkonferenz von 
der Umsetzung der Ergebnisse in die Landesverordnung ab. Momentan dürfen 
maximal 4 Personen aus zwei Haushalten pro Tennisplatz Doppel spielen, sowie 
maximal 2 Personen aus 2 Haushalten Einzel. Das bisherige Coronakonzept wird 
dementsprechend an die aktuellen Beschlüsse angepasst. 
Kevin Weiß betont, dass die Kooperationen mit anderen Abteilungen des 
Gesamtvereins eine immer größere Rolle einnehmen werden. Als Beispiel ergänzt 
Olaf Richter eine Spendenaktion, die von Carsten Kunz, Jugendleiter der SV-Rosellen-
Fußballabteilung, zu gemeinsamen Gunsten der Fußball- und Tennisabteilung 
ausgerichtet wurde. Zudem wurden aus ungenutzten Gutscheinen der 
Fußballabteilung 70 Tennisbälle für das Jugendtraining erworben. Der Abteilungsleiter 
bedankt sich bei Carsten Kunz für diese Geste und befürwortet den Ausbau der 
weiteren Zusammenarbeit. 
 
2.3 Kassenbericht 2020 und Vorstellung des Haushaltsplanes 2021 (Erich Czok) 
Kassenwart Erich Czok stellt den Kassenbericht 2020 mit allen Ein- und Ausgaben 
zum Stande 31.12.2020 vor. Eine detaillierte Darstellung kann auf Nachfrage bei der 
Abteilungsleitung in Papierform erhalten werden. Im Jahr 2020 wurde ein Überschuss 
von ca. 1600 Euro erwirtschaftet.  
Daraufhin wurde der Haushaltsplan für das Jahr 2021 besprochen. Die potenziellen 
Kosten für Platzsanierungen waren ebenfalls bereits aufgeführt, auch wenn diese 
vermutlich erst ab 2023 durchgeführt werden können. Olaf Richter begründet die 
hohen Kosten für die Platzrestauration mit der jahrelang ausgebliebenen 
Überarbeitung und des schlechten Allgemeinzustandes der Tennisplätze. Eine 
Sanierung sei somit dringend notwendig.  



Auf Nachfrage von Barbara Wilken-Neuhaus erklärt Erich Czok, dass die Rechnung 
für die Getränke des Jahres 2019 auch nach mehrmaliger Nachfrage noch nicht 
eingegangen sei. Dennoch werden diese als Rückstellung aufgeführt. 
 
2.4 Sportwart (Tobias Göbels) 
Sportwart Tobias Göbels blickt trotz des Coronaeinflusses auf eine erfolgreiche 
Medenspielsaison 2020 mit 9 Erwachsenen-Medenspielmannschaften zurück. 
Verständlicherweise wurde von der Option, die Mannschaftsmeldung zurückzuziehen, 
durch manche Mannschaften anderer Vereine Gebrauch gemacht.  
In die anstehende Sommersaison startet der SV Rosellen mit 10 Medenmannschaften 
und einer Breitensportmannschaft. So wurden die Damen 40/2 unter Spielführerin 
Sandra Libertus und die Herren/2 unter der Spielführung von Andreas Weiß gegründet. 
Die Herren 50 wechseln in die Altersklasse Herren 55. Für diese rücken die Herren 
40/2 nach und bilden die neue Herren-50-Mannschaft. Auf Grund der steigenden 
Anzahl an Medenmannschaften und der dennoch vielen Mitglieder, die keiner 
Medenmannschaft angehören, musste die Anzahl der Trainingsplätze auf einen Platz 
pro Mannschaft und Woche reduziert werden. Jede Mannschaft bekommt einen festen 
Trainingsplatz zugeordnet und kann diesen uneingeschränkt am dafür vorgesehenen 
Tag von 16 bis 21 Uhr nutzen. Zusätzlich können parallel weitere freie Plätze gesteckt 
werden. Ein gemeinsames Training unterschiedlicher Medenmannschaften ist 
ausdrücklich erwünscht. 
Die jährlichen Vereinsmeisterschaften zeigen einen positiven Trend mit steigenden 
Teilnehmerzahlen und etablieren sich als gern angenommene Möglichkeit, 
Spielstärken zu messen.  
In diesem Jahr darf der SV Rosellen die Jugendkreismeisterschaften im Tennis 
mitausrichten, sodass zu dieser Zeit mit einer höheren Platzbelegung zu rechnen ist. 
 
2.5 Zweiter Jugendwart (Torsten Reinhold) 
Der zweite Jugendwart Torsten Reinhold blickt auf die Wintersaison 2020/2021 mit der 
Absage der Jugendhallenkreismeisterschaften zurück. Auch die letzte Sommersaison 
wurde stark durch die Coronaviruspandemie beeinflusst. Dennoch konnte mit 5 
Mannschaften teilgenommen und ein gutes Abschneiden verzeichnet werden. Auch 
wenn es zu keinem Aufstieg gereicht hat, wurden gute dritte Plätze erreicht. Erfreulich 
zu vermelden ist, dass es keine Probleme gab mit vollständigen Mannschaften bei den 
Medenspielen anzutreten. 
Herausstechend war die Leistung von Johanna Libertus, welche bei den 
Kreismeisterschaften im W9-Halbfinale stand und daraufhin zum Kreistraining 
eingeladen wurde. Insgesamt nahmen vier Junioren/Juniorinnen bei den 
Kreismeisterschaften teil.  
Zum derzeitigen Stand sollen die Jugendmedenspiele vom 3. Mai bis 20. Juni 2021 
stattfinden. An diesen wird erneut mit 5 Mannschaften, darunter die gemischte U10, 
die U12-Junioren, die U12-Juniorinnen, die U15-Junioren und die U18-Juniorinnen 
teilgenommen. Die U12-Juniorinnen bilden dabei eine Spielgemeinschaft mit Hoisten 
und die U18-Juniorinnen mit Norf. 
 
2.6 Vertreterin der Mitgliederverwaltung (Helga Gröver) 
Die Vertreterin der Mitgliederverwaltung Helga Gröver berichtet auf ihrer letzten 
Jahreshauptversammlung in diesem Amt von einem Zuwachs von 40 neuen 
Mitgliedern. Durch die dazukommenden Austritte liegt die Tennisabteilung des SV 
Rosellen zurzeit bei 327 Mitgliedern. Die Zahl von 320 Mitgliedern kann mit leichten 
Schwankungen die letzten 5 Jahre stabil gehalten werden. Olaf Richter erinnert daran, 



dass Helga 26 Jahre in der Abteilungsleitung der Tennisabteilung tätig war und nach 
dieser Saison ihr Amt weitergibt. Die offizielle Ehrung fand bereits im letzten Sommer 
statt. Vielen Dank liebe Helga für deine jahrelange, unübertroffene Arbeit als Säule der 
Tennisabteilung! 
 
2.7 Medienbeauftragter und Pressewart (Lennart Meier) 
Medienbeauftragter und Pressewart Lennart Meier stellt die Aktivitäten im Bereich 
Social Media und Informationsweitergabe dar. Seit 3 Jahren befindet sich das Angebot 
um Facebook, Instagram und Co. im Aufbau. Durch die Statistik der Klicks auf den 
jeweiligen Plattformen wird verdeutlicht, dass Instagram mit ca. 450 Abonnenten weit 
vor Facebook liegt. Hier stehen vor allem junge Mitglieder im Fokus. Lennart Meier 
bedankt sich bei den Mitgliedern für die Zusendung von Foto- und Videomaterial, ohne 
die eine Onlinepräsenz schwer möglich sei. 
Nicht zu vernachlässigen ist allerdings der printmediale Bereich mit Anzeigen und 
Artikeln in der Neuss-Grevenbroicher Zeitung, im Stadtkurier und in der Niederrhein 
Tennis. WhatsApp hat sich sowohl als Hauptkommunikationsplattform innerhalb der 
Mannschaften als auch zwischen den Mannschaften und der Abteilungsleitung 
etabliert.  
Als anstehende Projekte werden eine Info-Tafel mit aktuellen Informationen, der 
Internetanschluss im Tennisheim in den Sommermonaten und eine Vereins-App 
vorgestellt. Der Internetanschluss bietet die Möglichkeit über einen Beamer 
Großevents wie Weltmeisterschaften, Europameisterschaften oder Grandslamspiele 
zu verfolgen. Zudem ist eine Ergebniseintragung von Medenspielen direkt vor Ort 
möglich.  
Über ein digitales Platzbuchungssystem wird nachgedacht, Informationen über Kosten 
und Durchführbarkeit werden eingeholt.  
 
3. Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Wolfgang Meier und Hermann Langer versichern, dass bei einer 
stichprobenartigen, coronakonformen Prüfung am 25.02.2021 eine sorgfältige und 
transparente Buchhaltung bescheinigt werden konnte. Sie bedanken sich bei Erich 
Czok für seine stets gewissenhafte Arbeit. Basierend auf der stichprobenhaltigen 
Prüfung wird eine Entlastung des Kassenwartes und in diesem Zuge der gesamten 
Abteilungsleitung beantragt. 
 
4. Entlastung der Abteilungsleitung 
Die Abteilungsleitung wird einstimmig und ohne Enthaltungen entlastet. 
 
5. Wahl der Abteilungsleitung 
 
Olaf Richter stellt sich erneut als Abteilungsleiter zur Wahl, ebenso wie Kevin Weiß als 
Geschäftsführer. Mathilde Nießner erklärt sich bereit die Nachfolge von Erich Czok als 
Kassenwartin zu übernehmen. Tobias Göbels wird als Sportwart zurücktreten und 
zukünftig als Beisitzer der Abteilungsleitung erhalten bleiben. Als sein Nachfolger wird 
Martin Lück vorgeschlagen. In seiner Doppelfunktion stellt sich Olaf Richter als 1. 
Jugendwart zwei weitere Jahre zur Verfügung, verweist aber darauf, dass er diese 
Doppelbelastung gerne abgeben würde. Es sollen interessierte Eltern von 
Jugendspielern gefunden werden, die die Aufgabe des Jugendwartes übernehmen. 
Torsten Reinhold wird sich aus beruflichen Gründen als 2. Jugendwart ab 2023 nicht 
mehr für Wahlen zur Verfügung stellen, für das Jahr 2021 und 2022 stellt er sich noch 
einmal zur Wahl und sieht spätestens die Saison 2022 als Übergangssaison an. Wie 



bereits beschrieben verlässt Helga Gröver die Abteilungsleitung zu dieser Saison. 
Jana Rentergent stellt sich als ihre Nachfolgerin zur Wahl. Alle Kandidaten wurden mit 
Einstimmigkeit in ihren Ämtern bestätigt bzw. neugewählt. Es gab keine Enthaltungen 
oder Gegenkandidaten. 
 
6. Genehmigung des Haushaltsplanes 2021 
Auch der unter 2.3. vorgestellte Haushaltsplan wurde einstimmig und ohne 
Enthaltungen durch die Mitgliederversammlung abgesegnet. 
 
7. Wahl der Kassenprüferinnen und Kassenprüfer 
Wolfgang Meier und Hermann Langer stellen sich als Kassenprüfer zur Wiederwahl. 
Carsten de Blaer stellt sich als dritter, gleichberechtigter Kassenprüfer zur Verfügung 
und soll eingearbeitet werden. Alle drei werden einstimmig und ohne Enthaltung 
gewählt. 
8. Beschluss über vorliegende Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
9. Abteilungsordnungsänderungen 
Die Abteilungsleitung beantragt eine Änderung des § 5 der Abteilungsordnung hin zu 
folgendem Text: „Die Abteilungsversammlung findet im Regelfall von dem 
Abteilungsleiter schriftlich und in den ersten drei Kalendermonaten des Jahres statt 
und wird per Verbreitung über die digitalen Vereinskanäle einberufen. Sie kann präsent 
vor Ort, in begründeten Ausnahmefällen aber auch digital per Videokonferenz 
abgehalten werden. Im Übrigen gelten für die Einberufung die Regelungen der 
Vereinssatzung entsprechend.“ Hierzu kommt ein Widerspruch des ersten 
Vorsitzenden des Gesamtvereins Volker Bäumken. In der Satzung des 
Gesamtvereines ist aufgeführt, dass die Abteilungsversammlung innerhalb der ersten 
drei Monate eines Jahres abgehalten werden muss. In der aktuellen Coronasituation 
gilt allerdings eine Ausnahmeregelung des Landes. Aus diesem Grund wird die 
Änderung des Paragraphen 5 gestrichen. Kevin Weiß stellt daraufhin den Antrag, den 
Wortlaut „im Regelfall“ in die Satzung des Hauptvereines aufzunehmen.  
§ 6 soll dahingehend geändert werden, dass der Medienbeauftragte und Pressewart 
als offizielles Mitglied in die Abteilungsleitung aufgenommen wird. Hierzu gibt es weder 
Einsprüche noch Gegenstimmen oder Einhaltungen. Volker Bäumken bedankt sich in 
diesem Zuge bei der tollen Arbeit der Tennisabteilung und das Einbringen der Jugend 
in die Abteilungsleitung.  
Zuletzt wurde in § 9 die geänderte Version der Abteilungsordnung in Kraft gesetzt und 
das diverse Geschlecht explizit ergänzt. Vielfältiges ehrenamtliches Engagement aller 
Geschlechter wird ausdrücklich unterstützt. 
 
Wahl des Medienbeauftragten 
Lennart Meier stellt sich für sein Amt als Medienbeauftragter und Pressewart aufgrund 
der beschlossenen Abteilungsordnungsänderungen erstmals zur Wahl auf der 
Mitgliederversammlung. Er wird ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen gewählt.  
 
10. Danksagungen 
Helga Gröver wurde auf Grund ihrer langjährigen Tätigkeit in der Abteilungsleitung im 
Sommer 2020 mit der Ehrenurkunde des Tenniskreis Neuss sowie der silbernen 
Ehrennadel geehrt. Auch Erich Czok verlässt die Abteilungsleitung und soll im Sommer 
geehrt werden, wenn es die Corona-Situation wieder zulässt. 



Vielen Dank an Tobias Göbels für seine Arbeit als Sportwart, er wird weiterhin als 
Beisitzer in der Abteilungsleitung unterstützen.  
Isabelle Englisch hat die Position der Mannschaftsführerin der Damen 30 an Anne 
Hilger weitergegeben. Auch Peter Enkel übergibt bei der Herren 30 an Christian 
Oidtmann und Steffen Rentergent. Vielen Dank an alle ehemaligen und aktuellen 
Mannschaftsführer!  
Volker Bäumken wird nach 25 Jahren als Vorsitzender des Hauptvereins sein Amt zur 
Verfügung stellen. Auch Wilfried Gründel wird sein Amt als Geschäftsführer 
niederlegen. Vielen Dank für die gute Zusammenarbeit! 
 
Als Ehrengäste stellen sich Sven Schümann und Verena Kiechle vor. Sie bewerben 
sich für die Ämter des 1. bzw. 2. Vorsitzenden des Gesamtvereines. Beide bedanken 
sich für die Einladung und freuen sich auf eine zukünftige intensive Kooperation.  
11. Jahresausblick/Veranstaltungen 
Jana Rentergent wirbt für die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung des 
Gesamtvereins und stellt daraufhin die Daten aller wichtigen Termine auf der 
Tennisanlage vor. Sie bedankt sich für die Hilfe der Mitglieder und bittet um weitere 
Unterstützung.  
 
 
12. Verschiedenes 
Harald Jansen schlägt die Anbringung von Schlössern an den Plätzen vor, da es immer 
wieder zu Vandalismus auf der Anlage kommt. Olaf macht darauf aufmerksam, dass 
durch die Umbaumaßnahmen keine Türen mehr zwischen Platz 1 und 6 existieren. 
Zudem sind die Haupttore zu niedrig und können überklettert werden. Die Fälle von 
Vandalismus halten sich aktuell in Grenzen, sodass momentan keine weiteren 
Maßnahmen erforderlich sind. Dennoch muss die Situation weiter beobachtet werden.  
Der Abteilungsleiter betont, dass Tennisspielen nur auf Basis der zukünftigen 
Coronaschutzverorordnung des Landes möglich sein wird.  
Zur Steigerung der Attraktivität der Tennisabteilung sind Flutlichtmasten zwischen 
Platz 1 und 2 geplant. Zur kostengünstigen Beschaffung fragt er nach Kontakten der 
Mitglieder. Als Idee werden die Masten der Neusser Rennbahn, welche bald schließen 
wird, in den Raum geworfen.  
Carsten de Blaer spricht die Problematik des geschlossenen Tores zwischen Fußball- 
und Tennisplatz an Sonntagen zu frühen Uhrzeiten an. Dieser Durchgang wird gerne 
von auswärtigen Tennismannschaften genutzt, da der Parkplatz am Fußballheim die 
beste Parksituation bietet. Olaf Richter weist auf die Kommunikation mit den 
auswärtigen Mannschaftsführern hin, da das Tor an der Grundschule dauerhaft offen 
ist und eine passenden Durchgang bietet. Kevin Weiß fügt hinzu, dass eine bessere 
Beschilderung der Tennisanlage geplant ist und mit der zuständigen Behörde 
abgeklärt werden muss.  
Abschließend wird mit dem Einverständnis aller Anwesenden ein Foto aufgenommen, 
welches auf der Internetseite und in den sozialen Medien veröffentlicht werden soll.  
Olaf Richter schließt die Mitgliederversammlung um 21:14 Uhr. 


